
	  
	  

	  

	  
	  
	   	  
	   	  
	   	   	  
	   	   	  

	  

	  

En	  septembre	  2014	  à	  St	  Nazaire	  un	  élève	  du	  Collège	  St	  LOUIS	  interroge	  son	  professeur	  sur	  
le	  projet	  	  «	  se	  construire	  par	  l’expérience	  de	  la	  différence…	  »	  

	  

L’élève	  :	   «	  Dites	  monsieur,	   c’est	   quoi	   la	   formule	   pour	   le	   Trail	   du	   Vignoble	   Nantais	   du	   01mars	  	  	  	  
	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  2015	  ?	  »	  

	  

Le	  prof.	  :	  «	  Il	  faut	  utiliser	  le	  théorème	  du	  Chouchou	  en	  l’associant	  	  à	  la	  théorie	  de	  l’apprentissage	  	  
	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  par	  l’expérience,	  sans	  oublier	  	  le	  coefficient	  	  de	  la	  différence.	  	  Alors	  vous	  obtiendrez	  	  
	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  l’équation	  suivante	  :	  

∑	  [Boue	  +pluie	  ⁄24km]	  	  x	  {12	  collégiens+	  Pierre	  +	  	  Anaïs	  +	  Youyou	  +	  Elouan}	  =	  	  	  Trail	  d’union	  
	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  1247	  coureurs	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  3	  Joëllettes	  

	  	  

L’élève	  :	  «	  Oui	  mais	  ça	  c’est	  une	  équation,	  c’est	  quoi	  la	  formule	  pour	  réussir	  ?	  »	  

	  

Un	  ancien	  élève	  :	  «	  La	  formule	  !	  C’est	  «	  Courir	  avec	  »,	  ça	  ne	  se	  met	  pas	  en	  équation,	  ça	  se	  vit	  !!!!	  »	  	  
	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  

	  

Merci	  à	  tous	  pour	  avoir	  donné	  du	  sens	  à	  cette	  belle	  aventure.	  

A	  bientôt	  pour	  réaliser	  une	  nouvelle	  trajectoire.	  

	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  

	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	   	   	   	   	   	   	   	   	   	  Olivier	  JOUANICOT	  

	  

	  

 

« Se construire par l’expérience  

            de la différence… » 



	  
	  

	  

	  

	  

Expérience	  de	  la	  différence	  :	  paroles	  «	  d’ados	  »…	  

Dès	  la	  première	  heure	  de	  cours,	  le	  lendemain	  de	  la	  course,	  nous	  avons	  demandé	  aux	  élèves	  
d’exprimer	  leur	  ressenti.	  Voici	  certains	  de	  leurs	  témoignages	  en	  l’état	  :	  

Pierre-Emmanuel	  :	  «	  La	  course	  de	  Trail	  m’a	  permis	  de	  comprendre	  que	  le	  handicap	  peut-‐être	  
oublié	  au	  cours	  	  d’un	  instant,	  que	  le	  handicap	  n’est	  pas	  une	  fatalité…	  »	  

Menphis	  :	  «	  J’ai	  bien	  aimé	  le	  Trail	  car	  j’ai	  fait	  plus	  que	  prévus	  (11kms)	  et	  y	  avait	  Chouchou	  qui	  ne	  
m’a	  pas	  laissé	  tomber.	  J’ai	  appris	  que	  je	  pouvais	  me	  dépasser	  et	  j’aurai	  bien	  voulu	  passer	  dans	  
l’eau	  avec	  Pierre…	  »	  

Enola	  :	  «	  J’ai	  bien	  aimé	  la	  boue!	  C’était	  marrant	  de	  courir	  avec	  les	  joëlettes	  dans	  ces	  conditions…	  »	  

Lucile	  :	  «	  J’ai	  été	  contente	  du	  Trail,	  je	  me	  suis	  rendu	  compte	  qu’une	  fois	  avec	  les	  enfants	  il	  n’y	  
avait	  plus	  de	  «	  tensions	  »	  entre	  nous,	  on	  ne	  se	  criait	  plus	  dessus…	  On	  était	  enfin	  unis.	  »	  

Marie	  :	  «	  J’ai	  aimé	  le	  Trail,	  tout	  le	  monde	  a	  bien	  couru.	  Le	  fait	  de	  voir	  les	  handicapés	  sourire	  et	  
rigoler	  dans	  leur	  joëllette	  c’était	  magique	  et	  ça	  malgré	  la	  fatigue	  et	  les	  conditions	  météos	  
difficiles…	  »	  

Fanny	  :	  «	  Au	  début	  je	  ne	  voulais	  pas	  le	  faire	  et	  puis	  en	  fait	  c’était	  marrant	  de	  courir	  tous	  
ensemble	  sans	  différence	  dans	  la	  boue…	  »	  

Nicolas	  :	  «	  Ce	  Trail	  était	  très	  difficile,	  je	  ne	  pensais	  pas	  courir	  autant.	  J’ai	  appris	  à	  dépasser	  mes	  
limites…	  »	  

Louis	  :	  «	  C’était	  bien	  !	  Un	  regret	  j’aurais	  aimé	  passer	  dans	  l’eau	  avec	  les	  joëlettes	  et	  j’aurais	  aimé	  
goûter	  au	  Muscadet	  sur	  le	  ravito,	  mais	  il	  restait	  encore	  3	  kilomètres…	  J’en	  est	  profité	  pour	  gober	  
une	  huitre…»	  

Steven	  :	  «	  J’ai	  appris	  que	  les	  conditions	  physiques	  sont	  importantes	  mais	  elles	  ne	  font	  pas	  tout.	  Ce	  
qui	  est	  le	  plus	  important	  c’est	  l’esprit	  d’équipe…	  »	  

	  

Merci	  à	  nos	  anciens	  élèves	  Gilles	  et	  Théo	  du	  premier	  projet	  d’avoir	  par	  leur	  présence	  insufflé	  à	  
ce	  nouveau	  groupe,	  l’état	  d’esprit	  si	  singulier	  créé	  par	  la	  rencontre	  entre	  «	  Courir	  avec	  »	  et	  la	  3ème	  
MIJEC.	  

L’équipe	  pédagogique	  de	  la	  3ème	  H	  

	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	   	   	   	   	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  Collège	  St	  LOUIS	  St	  NAZAIRE	  

	  



	  
	  

	  

	  


